

**TAMISINO: medicina individualizada y herramientas de salud pública en el marco de la alianza médico-informática del siglo XXI y la libertad de las personas**

Tema para una mesa redonda en el CONGRESO DE PSICOLOGIA MEDICA,  
Montevideo, setiembre de 2017

Coordinadores Profesores. Berta Varela y Franco Simini

Los nuevos métodos diagnósticos para detectar en forma precoz enfermedades (transmisibles, oncológicas y degenerativas) responden al consenso social de mejorar la salud de todos. Está pendiente sin embargo la revisión de la aplicación de medidas de salud pública del siglo XIX y XX en otro entorno socio-tecnológico. Estos procedimientos universales y simples de aplicar, derivados de los primeros descubrimientos de la ciencia aplicada a la salud, consideraban las libertades individuales y la eficiencia preventiva sobre bases diferentes al nuevo paradigma de medicina centrado en la persona. La predisposición genética permite modular las recomendaciones de tamizaje. Deben ser analizados los costos sociales y psicológicos, la libertad individual, la equidad de acceso a servicios de salud de calidad y la relación riesgos/beneficios; ejemplos son las vacunas, la mamografía y las biopsias repetidas. TAMISINO tiene como objetivo promover la discusión interdisciplinaria sobre la aplicación de medidas de salud pública en el siglo XXI. Se plantean preguntas para su posterior abordaje como posibles proyectos de investigación sobre el tamizaje en las sociedades futuras, tomando en cuenta a cada persona.